



OPINIÓN

PRI: DERRUMBE Y QUERELLAS

Por Pablo Cabañas Díaz

El presidente Andrés Manuel López Obrador asistió al último Informe de Gobierno de Alfredo Del Mazo Maza, gobernador del Estado de México, "porque ha demostrado cercanía y coordinación con la 4T a lo largo de su sexenio". Esta visita contrastó con la ausencia del presidente del PRI, Alejandro "Alito" Moreno o representantes de peso de ese partido político a ese evento. La visita a Toluca de López Obrador se da justo cuando "Alito" diera a conocer que Xóchitl Gálvez será la candidata de los priistas, a la presidencia de la República, una vez que asumió el cargo de "Coordinadora" del Frente Amplio por México. Del Mazo, ha tenido una relación ríspida con el presidente del PRI después de la elección del 6 de junio del 2023, en las cuales de forma histórica perdió el partido tricolor la gubernatura del Estado de México. Después de la derrota, Moreno, acusó al gobernador Del Mazo de traicionar a la militancia tras la victoria de Morena. El gobernador insistió que en todo momento estuvo apoyando a la candidata priista Alejandra Del Moral, incluso expresó que le parecía "ingrato que no se reconociera el gran esfuerzo que hizo el PRI que sacó el 67% de la votación de toda la alianza".

Todavía queda presente la imagen de Moreno, la semana pasada, bajando a su compañera de partido Beatriz Paredes de la carrera presidencial, hecho que marcó el final un proceso que había sido anunciado como inédito y democrático. El Frente organizó cuatro foros, en donde la percepción general sobre Paredes cambió de manera importante al mostrar su experiencia política, sus ideas y su capacidad de comunicación, en contraste con Xóchitl que se percibió superficial, utilizando lugares comunes más que ideas. La priista ascendió rápidamente en las encuestas y se volvió competitiva, lo que prendió las alertas en el PAN, y obligó a Santiago Creel a bajarse de la contienda para concentrarse en apoyar a Gálvez. La dirigencia del PAN había registrado en días previos algunos actos masivos de priistas en los estados, donde Paredes era la figura central, lo que aumentó sus temores que, de llegar a la consulta programada para el tres de septiembre, incluso hubo el temor que la estructura territorial del PRI saliera a votar por ella y pudiera ganar, una probabilidad que surgió cuando en la encuesta en viviendas, Gálvez quedó en un empate técnico Paredes.

Si la pérdida de votos no fuera suficiente, "Alito", ha tenido que enfrentar las renuncias

del ex gobernador de Hidalgo, Omar Fayad, de la bancada priista en el Congreso de Hidalgo, también la de Miguel Ángel Osorio Chong, Claudia Ruiz Massieu, Nuvia Mayorga y Eruviel Ávila. El PRI llegará a las elecciones presidenciales del 2024, buscando su sobrevivencia de la mano del Frente Amplio. En el pasado, el tricolor logró triunfar en todas las elecciones desde 1929 hasta el año 2000. En el nuevo milenio, se consideró que el partido había sufrido una estocada mortal, un sentimiento que cobró aún más fuerza con otra derrota presidencial en 2006. Sin embargo,

en 2012, con Enrique Peña Nieto recuperó la Presidencia de la República. En las elecciones de 2018 el PRI escogió a un candidato no afiliado a ese partido para la Presidencia: José Antonio Meade, que solo logró obtener el 16.40 por ciento de los votos, quedando muy por debajo de Andrés Manuel López Obrador, quien obtuvo el 53.19 por ciento. En septiembre del 2023, el derrumbe del PRI, es de tal magnitud que sólo gobierna los estados de Coahuila y Durango y depende de Xóchitl Gálvez para sobrevivir en el escenario político nacional.



Foto: Comunicación Social del CEN del PRI